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Sumber daya manusia merupakan kekuatan terbesar dalam pengelolaan 

lembaga pendidikan Islam. SDM yang berkualitas sangat diperlukan saat ini,  

karena SDM yang kompeten serta memiliki pengetahuan dan keterampilan akan 

bisa beradaptasi dengan perubahan lingkungan. Guru dan karyawan merupakan 

kunci keberhasilan lembaga pendidikan. Baik atau buruknya kinerja guru dan 

karyawan akan mempengaruhi mutu dan daya saing sekolah. Berpijak pada 

fenomena tersebut, penelitian ini mengungkap tentang: 1) sistem rekrutment 

tenaga pendidik dan tenaga kependidikan, 2) kinerja tenaga pendidik dan tenaga 

kependidikan, 3) pengembangan tenaga pendidik dan tenaga kependidikan, dan, 

4) evaluasi kinerja tenaga pendidik dan tenaga kependidikan dalam meningkatkan 

mutu dan daya saing di SDIT Cahaya Hati dan SD Islam Excellent Plus Kota 

Bukit Tinggi.  

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif jenis studi situs dengan 

rancangan multisitus. Lokasi penelitian yang dipilih adalah SDIT Cahaya Hati dan 

SD Islam Excellent Plus Kota Bukittinggi. Teknik pengumpulan data 

menggunakan observasi partisipan, wawancara mendalam dan dokumentasi. Data-

data yang terkumpul kemudian dianalisis melalui situs tunggal maupun lintas situs 

dengan teknik reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Semua 

data itu diuji keabsahannya melalui uji kredibilitas, uji transferabilitas, uji 

dependebilitas dan uji komfirmabilitas. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Sistem rekrutmen guru dan 

karyawan dilakukan setelah pemetaan analisis kebutuhan sebelum tahun ajaran 

baru berlangsung. Proses pelaksanaan rekrutmen ini dilakukan sepenuhnya oleh 

yayasan melalui sumber eksternal dan internal, dengan tahapan seleksi 

administrasi, tes tertulis, psikotes, micro teaching atau real teaching dan 

wawancara. 2) Kinerja yang dilakukan guru di sekolah berkaitan dengan 

kompetensi yang dimiliki guru yaitu kompetensi pedagogik, kompetensi pribadi, 

kompetensi sosial dan kompetensi professional dan kelengkapan administrasi 

sekolah. Sedangkan kinerja karyawan menyangkut bagian administrasi dan 

kecakapan kerja yang dimiliki. 3) Pengembangan guru dan karyawan dilakukan 

melalui on the job training dan off the job training seperti pelatihan, workshop, 

seminar, pendidikan, rotasi jabatan, BPI atau kegiatan kegamaan, KKG, literasi 

dan study banding. 4) Evaluasi program kerja dilaksanakan secara periodik setiap 

minggu, bulan dan semester yang dikoordinir langsung oleh pimpinan sekolah. 

Kegiatan evaluasi ini dilakukan melalui monitoring dan supervisi kelas oleh 

pimpinan sekolah pada jadwal yang ditentukan.  



xx 

 

ABSTRACT 

 

Elvi Rahmi, 2020. Human Resource Management (HRM) in Improving 

School Quality and Competitiveness (Multi-Site Study of Integrated Islamic 

Primary School (SDIT) Cahaya Hati and Excellent Islamic Plus Primary School 

(SD Islam Excellent Plus) Bukittinggi City). Postgraduate Dissertation of 

Doctoral Program in Management of Islamic Education IAIN Tulungagung. 

Promoter Prof. Dr. H. Achmad Patoni, M. Ag, Co-Promoter: Dr.Sulistyorini, M. 

Ag. 

Keywords: Human Resource Management (HRM), School Quality and 

Competitiveness. 

Human resources are the biggest strength in the management of Islamic 

educational institutions. Quality human resources are needed right now, because 

competent and knowledgeable human resources will be able to adapt to changing 

environments. Teachers and employees are the key to the success of educational 

institutions. Good or bad performance of teachers and employees will affect the 

quality and competitiveness of schools. Based on this phenomenon, this study 

reveals about: 1) the recruitment system of teaching staffs and education staffs, 2) 

the performance of teaching staffs and education staffs, 3) the development of 

teaching staffs and education staffs, and, 4) evaluating the performance of 

teaching staffs and education staffs in improve the quality and competitiveness of 

SDIT Cahaya Hati and SD Islam Excellent Plus of Bukittinngi State. 

This study uses a qualitative approach to the type of site study with a multi-

site design. The research locations chosen were SDIT Cahaya Hati and SD Islam 

Excellent Plus in Bukittinggi City. Data collection techniques using participant 

observation, in-depth interviews and documentation. The collected data are 

analyzed through a single site or cross-site using data reduction, data presentation, 

and conclusion drawing techniques. All data were tested for validity through the 

credibility test, transferability test, dependability test and confirmability test. 

The results showed that: 1) The system of teacher and employee recruitment 

were carried out after the position analysis mapping before the new school year 

took place. The recruitment implementation process was carried out entirely by 

the foundation through external and internal sources, with stages of administrative 

selection, written tests, psychological tests, micro teaching or real teaching and 

interviews. 2) The performance of teachers in schools was related to the 

competencies of teachers, namely pedagogical competencies, personal 

competencies, social competencies and professional competencies and 

completeness of school administration. While employee performance concerned 

the administration and work skills possessed. 3) Teacher and employee 

development were carried out through on the job training and off the job training 

such as workshops, training, seminars, education, job rotation, Islamic Personal 

Development (BPI) or religious activities, the working group of Teachers (KKG), 

the peer tutors, literacy and comparative studies. 4) Evaluation of work programs 
was carried out periodically every week, month and semester coordinated directly 

by the school leadership. This evaluation activity was carried out through 

classroom monitoring and supervision by the school leader on the specified 

schedule. 



 الملخص

 إداسح انًٕاسد انجششٌخ فً رحغٍٍ خٕدح انًذاسط ٔقذسرٓب انزُبفغٍخ: .٠٢٠٢,  سحًً انفً

 إثزذائٍخٔيذسعخ  "َٕس انقهت"إعلايٍخ يزكبيهخ  زذائٍخثإدساعخ يزؼذدح انًٕاقغ ػٍ يذسعخ 

ٍخ ؼهٍب فً إداسح انزشثٍخ الإعلايانذساعبد انأطشٔحخ  ًذٌُخ ثٕكٍزُدً.ثصائذح إعلايٍخ يًزبصح 

ً ، فطبَ انًشٔج: أعزبر. دكزٕس انحح. أحًذ  بغَٕغ .رٕنَٕؼ اندبيؼخ الإعلايٍخ انحكٕيٍخ، 

 شًدغزٍانٕسًٌُ ، حدخ.عٕنٍغزٍ، يُغق انًشٔج: دكزٕس.  ًدغزٍشان

انزُبفغٍخ  ٔقذسرٓب انًذاسط ٔخٕدح: إداسح انًٕاسد انجششٌخ انكهًبد انًفزبحٍخ   

ْزا انًدبل ضًٍ  ففًح انًؤعغبد انزشثٌٕخ الإعلايٍخ. انًٕاسد انجششٌخ ًْ أكجش قٕح فً إداس

راد  انجششٌخ انًؤْهخحبخخ إنى انًٕاسد انجششٌخ راد اندٕدح ، لأٌ انًٕاسد ثَحٍ ٔ انحٍٍ 

عزكٌٕ قبدسح ػهى انزكٍف يغ انجٍئبد انًزغٍشح. انًؼهًٌٕ ٔانًٕظفٌٕ انًؼبسف ٔ انًٓبساد 

اندٍذ أٔ انغٍئ ػهى خٕدح انًذاسط  داءْىأْى يفزبذ َدبذ انًؤعغبد انزؼهًٍٍخ. عٍؤثش 

( َظبو انزٕظٍف نٍٓئخ ١ٔقذسرٓب انزُبفغٍخ. ثُبءً ػهى ْزِ انظبْشح ، ركشف ْزِ انذساعخ ػٍ:

( رطٌٕش ٍْئخ انزذسٌظ ٍْٔئخ ٣( أداء ٍْئخ انزذسٌظ ٍْٔئخ انزؼهٍى ،٠انزذسٌظ ٍْٔئخ انزؼهٍى ،

ٔقذسرٓب انزُبفغٍخ  انًذسعخ فً رحغٍٍ خٕدح هٍىانزؼ( رقٍٍى أداء ٍْئخ انزذسٌظ ٍْٔئخ ٤انزؼهٍى ،

ًذٌُخ ثصائذح إعلايٍخ يًزبصح إثزذائٍخ ٔيذسعخ انقهت  َٕس زكبيهخيإعلايٍخ  إثزذائٍخ يذسعخ فً

 ثٕكٍزُدً

رغزخذو ْزِ انذساعخ َٓدًب َٕػٍبً نُٕع دساعخ انًٕقغ ثزصًٍى يزؼذد انًٕاقغ. ٔكبَذ يٕاقغ 

إعلايٍخ  ٔيذسعخ إثزذائٍخ َٕس انقهت""إعلايٍخ يزكبيهخ خ إثزذائٍيذسعخ  انجحث انًخزبسح ًْ

رقٍُبد خًغ انجٍبَبد ثبعزخذاو يلاحظخ انًشبسكٍٍ  ثٕكٍزُدً.ًذٌُخ ث صائذح يًزبصح

خ ٔانٕثبئق. ثى ٌزى رحهٍم انجٍبَبد انزً رى خًؼٓب يٍ خلال يٕقغ ٔاحذ أٔ ٔانًقبثلاد انًزؼًق

 ػجش انًٕاقغ ثبعزخذاو رقهٍم انجٍبَبد ، ٔػشض انجٍبَبد ، ٔرقٍُبد سعى الاعزُزبج. ٌزى اخزجبس

خًٍغ انجٍبَبد  يٍ خلال اخزجبس انًصذاقٍخ ، ٔاخزجبس قبثهٍخ انُقم ، ٔاخزجبس انًٕثٕقٍخ  صحخ

 ثٕقٍخٔاخزجبس انًٕ

( رى رُفٍز أَظًخ رٕظٍف انًؼهًٍٍ ٔانًٕظفٍٍ ثؼذ رحهٍم احزٍبخبد ١ أٔضحذ انُزبئح يب ٌهً:

انخشائط قجم حهٕل انؼبو انذساعً اندذٌذ. رزى ػًهٍخ انزٕظٍف ثبنكبيم يٍ قجم انًؤعغخ يٍ 

خلال يصبدس خبسخٍخ ٔداخهٍخ ، يغ يشاحم يٍ الاخزٍبس الإداسي ، ٔالاخزجبساد انًكزٕثخ ، 

( ٌشرجط أداء ٠أٔ انزذسٌظ انحقٍقً ٔانًقبثلاد. الاخزجبساد انُفغٍخ ، ٔانزذسٌظ اندضئًٔ

انًؼهًٍٍ فً انًذاسط ثكفبءاد انًؼهًٍٍ ، ًْٔ انكفبءاد انزشثٌٕخ ٔانكفبءاد انشخصٍخ 

 أداء انًٕظفٔ أيب ٔانكفبءاد الاخزًبػٍخ ٔانكفبءاد انًٍُٓخ ٔاكزًبل الإداسح انًذسعٍخ.  

( ٌزى رطٌٕش انًؼهى ٔانًٕظف يٍ خلال ٣اسح ٔيٓبساد انؼًم انزً ًٌزهكٓب.ثبلإد فٍزؼهق

انزذسٌت أثُبء انؼًم ٔخبسج انزذسٌت يثم انزذسٌت ، ٔٔسػ انؼًم ، ٔانُذٔاد ، ٔانزؼهٍى ، 

، ٔيحٕ  يدًٕػخ ػًم انًؼهى لأَشطخ انذٌٍُخ ، ٔا ٔرٕخٍّ إعلايً أٔ ٔرُبٔة انٕظبئف ، 

( ٌزى رقٍٍى ثشايح انؼًم ثشكم دٔسي كم أعجٕع ٔشٓش ٔفصم ٤الأيٍخ ٔانذساعبد انًقبسَخ.

ٌزى رُفٍز َشبط انزقٍٍى ْزا يٍ خلال يشاقجخ انفصٕل ٔ . يجبششح انًذسعخ قٍبدح سئٍظرحذ 

 .ٔالإششاف يٍ قجم قبئذ انًذسعخ فً اندذٔل انًحذد


